



## COSITAS SUELTAS

Por Carlos Kobreño

¡Consumatum est!

Así exclamó, hace cerca de veinte siglos, el Redentor al desfallecer en la cruz, envuelto en tinieblas que sólo rasgaban la furia zig-zagueante del rayo y el trueno.

Mas, al tercer día, jubilosas aleyuas anunciaban la resurrección gloriosa.

Así los pueblos, en sus momentos más difíciles, cuando parece que todo ha terminado en torno suyo; también confían en un próximo resurgir de nuevas energías.

X X X

Se halla de nuevo en La Habana la admirable recitadora Berta Singerman.

La primera vez que nos visitó fué hace algunos años, presentándonos enmarcada en su blonda belleza, una escuela de declamación muy suya al extremo de darnos la impresión de que nunca habían florecido en mejores labios el verso castellano, desde el Marqués de Santillana a Rubén o Lugones, desde Santa Teresa de Jesús a Juana de Ibarbouru.

Hoy, viviendo bajo el signo de la prisa y el dollar, la lira ha perdido ciertamente terreno y Apolo se esconde amedrentado ante la presencia de un Mercurio procaz que, al ver una mujer hermosa no le diría madrigales como el bardo sevillano: "Poesía, eres tú", sino que le espetaría a boca de jarro un vulgar y "chucheril": "Esta "lea" está que corta".

X X X

En su visita a Daytona, a Batista lo obsequiaron, según dice el cable, con el "Premio Estatal de Gracitudo" de la Florida, honor que anteriormente sólo habían alcanzado cuatro personas: dos funcionarios de las Grandes Ligas de Base Ball y otros dos funcionarios de Ligas Menores.

Lo que no aclara el cable es en qué clasificación han incluido a Batista. ¿De Liga Grande o de Liga Menor?

Leemos un titular: "España liberará a Marruecos".

Y ahora es justo preguntar: ¿cuándo liberará a los propios españoles?

X X X

Unos ladrones entraron en la casa de nuestro amigo y compañero Raúl Roa, ausente en México, y se llevaron algunos objetos de valor.

Sin duda alguna se trata de "cacos" mal informados, pues ignoraban que el Justo de Lara de este año aún no ha recibido el check de mil pesos que siempre se entrega en un almuerzo que celebra el club de "Leones".

De haber esperado un poco más, habría sido mayor el botín.

X X X

En estos días de la Semana Mayor, no se ve a ningún político.

Casi todos van hacia sus fincas particulares o hacia las playas nacionales o extranjeras en busca de reposo y para ponerse a bien con Dios.

Ya que con el pueblo no pueden ponerse a bien, por más esfuerzos que hagan.

X X X

Por un diario habanero nos enteramos que Batista saldrá de pesquería en estos días sagrados, a bordo del cañonero "10 de Marzo".

No hemos consultado el diccionario, pero a lo mejor, cañonero viene de "Cañona" y por eso a este buque se le ha bautizado con tan sugerente fecha.

De todos modos, parece que el general quiere aprovechar el momento de confusiones y dudas para ir a tirar la atarraya por los mares que nos circundan, ya que dice el refrán que "a río revuelto, ganancia de pescadores".

Y los peces todavía no han logrado ese espíritu de unidad tan necesario para no morder el anzuelo mansamente.

*M. Marzo 29/56*

PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA